



三沢小だより

三沢小学校校歌

仰げ聳ゆる 大霧の
父の雄姿ぞ 我が希望
安けく強く 正しかれ
峰の叫ぶや 空高く

学校教育目標

『かしこく なかよく たくましく』

目指す学校像

『明るく、活気に満ちた、笑顔あふれる学校』

令和2年 7月 1日 第5号 皆野町立三沢小学校

児童数 35名

TEL 0494-65-0123

FAX 0494-64-0339

『自ら学ぶということ』

校長 設 樂 昌 宏

新学期が始まって1ヶ月、学校の花壇にはアサガオやビュオラの花、きゅうり、なす、ピーマンなどの野菜が育っています。アサガオや野菜に水くれをする児童の姿は穏やかで温かい空気が広がっているのを感じます。この時期、夜、暗くなった頃に空を見上げてみよう。よく目をこらしてみると、小さな星や大きな星、きらきら光ったりまたたく星が見られるかもしれません。星がたくさん集まった天の川を探してみてもはどうでしょうか。

以前読んだ記事の内容を紹介します。

(小学校の国語の授業で習う学習内容にローマ字があります。)ある日の授業で「じゃ」「じゅ」「じょ」という音がまじった言葉を探し、ローマ字に表す学習をしていると、一人の子が「じょうろ」と言いました。お花に水をあげる「じょうろ」です。さっそく、みんなノートに「じょうろ」と書き、ローマ字で書いてみようということになりました。すると別の子が「これって、ひらがなですか？それともカタカナですか？」と言いました。確かに「じょうろ」のようでもあり「ジョーロ」のようでもあります。「日本語」か「外来語」か国語辞典で調べる子もいました。「先生、辞書には『じょうろ』ってひらがなで書いてあります。」「じゃあ、きっと日本語だね」と先生が言うと納得して「z y o u r o」と書きました。休み時間になり、一人の女の子が辞書を持って先生の所にやってきました。「先生、ここには『如雨露』って書いてあるけど、本当に日本語なのか？」と質問してきたそうです。先生は「さあ、どうだろう？」ときちんと取り合うこと無くその場は終わりました。すると翌日、昨日質問してきた女の子が先生のところにやってきました「先生、ポルトガルってどこにあるか知ってる？」と話しかけてきました。先生は「え？ポルトガル？どこだろう？でも、なんでそんなことを聞くの？」と返答すると、一枚の紙を差し出し、鉛筆でヨーロッパの地図が書かれてポルトガルの位置が示されていました。その地図の下に「じょうろ=ポルトガル語」と書かれていました……。

国語の時間にローマ字の学習で「じょ」のつく言葉を探していました。誰かが「じょうろ」と言いましたがそれが日本語なのか外来語なのかが少し話題になりましたが、たぶん日本語だろうと言うことで授業は終わりました。しかし、そのあと一人の女の子が自分で辞書を調べ「如雨露」という漢字を探し出し、この漢字は、外来語の当て字ではないだろうかと考え、自ら調べてきました。しかも世界地図でその言葉の生まれた国まで調べたのです。「自ら学ぶ」ということはこういう学び方をする事だと思います。こういう学び方ができる子どもになってほしいと期待します。



感染予防対策

○マスクの着用

○うがい・手洗い

○フィジカル(ソーシャル)ディスタンスの確保

7月 の主な行事予定



1日(水) 登校指導 職集・読み聞かせ 学校公開(・上三沢) クラブ	15日(水) 職集・読み聞かせ 耳鼻科検診 13:30 国小 クラブ
2日(木) 全校朝会 わくわくタイム 放課後子ども教室 学年会	16日(木) 朝清掃 わくわくタイム 眼科検診 放課後子ども教室
3日(金) PTA後援会役員会	20日(月) 職員会議
6日(月) さわやかセブン 校内研修	22日(水) 職集・朝読書 クラブ
7日(火) 歯科検診	23日(木) 海の日
8日(水) 職集・朝読書 委員会	24日(金) スポーツの日
9日(木) 朝清掃 わくわくタイム 教科部会 放課後子ども教室	27日(月) 校内研修
10日(金) 12年外国語活動	29日(水) 職集・朝読書 クラブ
14日(火) 県学調(4~6年)	30日(木) 朝清掃 わくわくタイム 放課後子ども教室 学年会

6月からやっと学校が再開され、子どもたちも元気に活動しています。



感染防止対策

新型コロナウイルス感染防止対策として全児童の机にパーテーションを作成しました。夏になるとマスクは蒸れて大変なので、授業中マスクをはずせるようにしました。

子どもたちも大喜びで、感染防止対策をしながら授業にも集中できると思います。

本校では今後も、感染防止対策に力を入れていきます。

1年学校探検

1年生もだいぶ学校生活に慣れてきました。例年は4月に行われる学校探検を6月17日にやっと実施できました。普段なかなか入ることのない理科室や家庭科室などの特別教室や給食の配膳室などとても興味深く参加していました。

早く学校のつくりを覚えて教室の移動がスムーズにできるようになってください。

2年町探検

6月18日に2年生が町探検でみずほの里の見学に行ってきました。まんじゅうづくりを見学させてもらったり、機械の説明をしてもらったりしました。まんじゅうづくりの様子を初めて見る子どもも多くとっても勉強になりました。

忙しい中、とても親切に対応していただき、ありがとうございました。

